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姚明首次回应女儿国籍问题

18岁时她可自由选择
本报讯 近日，姚明接受了美国

CNN《亚洲名人聊天室》节目的专访，首
次谈到了女儿的国籍问题，称等她长到
18岁时，可以进行选择。

姚明目前正在积极恢复，准备NBA
新赛季的比赛。姚明在访谈中表示，这
个赛季对他而言至关重要：“这个赛季是
我最关键的一个赛季。去年整个赛季我
都缺席了，又有严重的受伤记录，这让我
和球队都冒着风险。这是事实，我们无
法回避。”

姚明女儿的美国国籍问题在中国惹
来很多争论和批评，姚明首次正面予以
回应：“尽管她现在是美国公民，到她18
岁的时候，她有权利回去成为中国公
民。我会把这个决定权留给她。”

虽然女儿生在篮球世家，但姚明对
女儿将来的职业选择十分开明。“我会让
她做自己想做的。要是她喜欢 (打篮
球)，没问题，我会给她一些建议。不然，
做什么都好。”

CBA 会议上老总们都在
谈论一件事

孙悦要替姚老板打球？
本报讯 在刚刚结束的男篮世锦赛

上，中国队先发小前锋孙悦表现抢眼，这
两天有传言说人气大涨的孙悦新赛季将
加盟姚老板的账下，代表上海男篮出战。

“这事情绝对是真的。参加昆明俱
乐部会议的老总们都在谈论这个事情。
大家都在感慨上海队和姚老板的手笔。”
在上周的CBA俱乐部会议期间，孙悦加
盟上海男篮一事在俱乐部老总间流传开
了，一位与会人士这样描述。

其实早在今年 4 月，就有媒体称上
海队将与孙悦效力的奥神俱乐部合作，
租借包括孙悦在内的几名奥神现役球员
3年。“奥神俱乐部在ABA联赛厮混意义
也不大，如今奥神与姚明联手进行商务
开发，这对两家俱乐部都是双赢的结
果。”一位知情人士透露。

本组撰文 林峰

□晚报首席记者 郭韬略

本报讯 河南省第十一届运动会本周日将
在洛阳正式开幕。昨天，省体育局党组书记彭
德胜接受了省会媒体的采访，谈及即将开幕的
省运会以及此前已经进行完的大学生组和成年
组的比赛，彭德胜表示：“相比以往，本届省运会
最大的特点是突出了全民健身，我们要做的就
是让省运会在承担选拔优秀后备人才任务的同
时，也能更好地推动普及群众体育活动。”

设置并扩大了群众体育项目
四年一届的省运会，主要任务是选拔优秀

的体育后备人才，因而历届省运会都是以青少
年组的比赛为主，而本届省运会，除此之外，还
增设了大学生组和成年组的比赛。“这确实是我
们这届省运会的特色，虽然不敢说是在全国独
一无二，但和各兄弟省市比起来，我们也算是走
到了前列。”彭德胜说。

至于为什么要设置这两个组别，尤其是成
年组的比赛，甚至还取消了金银铜牌，代之以
一、二、三等奖，而且只要参赛就有奖。对此，彭
德胜表示：“这是由特定的历史条件和时代背景
决定的。在后奥运时代，体育逐渐成为国民大
众的一种生活休闲健身方式。我们的体育也从
过去的侧重体育事业发展向体育事业和体育产

业共同发展转变，使群众体育和竞技体育协调
发展。所以在实现选拔竞技体育后备人才的同
时，我们还要借助省运会的社会效应和平台，普
及、推广群众体育，把省运会办成真正的综合性
体育盛会，体育的嘉年华。”

成年组比赛精彩、热烈、轻松、顺利
作为本届省运会特设的两个组别，大学生

组的比赛早在今年 4月 26日就已经开始，并于
8月30日结束；成年组的比赛于8月25日开始，
本月6日也已经结束。

彭德胜表示，从两个组别的比赛过程以及结
果看，都可以说是圆满成功，达到了预定的目的。

大学生组共设有篮球、羽毛球、广播操等
10 个大项，全省 85 所高校报名参赛，规模达
6000人，在活跃了高校职工体育文化生活的同
时，也促进了我省高校体育运动水平的提高。

成年组的比赛共设13个大项，除了篮球、乒
乓球等“常规项目”之外，还设了太极拳、门球、
健身气功等更富有全民健身色彩的项目，比赛
吸引了113个代表团的4000多名运动员参赛。

彭德胜用“精彩、热烈、轻松、顺利”来形容
成年组的比赛：“可以说非常成功，达到了‘淡化
金牌，淡化锦标，突出重在参与、重在交流、重在
快乐、重在健身’的目的。”

河南省体育局党组书记彭德胜——
省运会，选拔人才与加强普及并重

第四届省运会
（1978年·郑州）

省四运会于1978年10月24日至
11月3日在郑州举行，参赛的除了上
届的18个代表团外，又增加了郑州铁
路局，一共 19 个队、1642 名运动员。
这届运动会共有篮球、排球、足球、乒
乓球、武术、田径、射击和航空模型等
8个正式比赛项目，还有体操等15个
表演项目。比赛中涌现出了许多名
将，比如获得全运会冠军的丁杰（武
术）、刘爱存（田径）。最终郑州市获得
金牌总数第一，洛阳名列第二。

第五届省运会
（1982年·郑州）

省五运会于 1982 年 9 月 19 日在
郑州举行，参赛的除了上届的19个代
表团外，又增加了国家特大型企业中
原油田，使参赛队达到了20个。比赛
项目近20个，参赛运动员3000多人。
比赛中，射击、举重、田径等项目，共计
超两项世界纪录，一项全国纪录，63
项省成年和少年纪录。经过7天的激
烈竞争，五运会圆满结束，郑州市和洛
阳分列金牌榜第一、二名。

晚报首席记者 郭韬略
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顾

距省运会

开幕还有4天

本报讯 尽管因为纽约突如其来
的两场大雨，纳达尔美网夺冠的过程
有些一波三折，不过有了如此完美的
结果，艰辛的过程只能让人更加难
忘。北京时间昨天上午，纳达尔在美
网男单决赛中3∶1战胜德约科维奇，
首次捧起美网男单冠军金杯，就此实
现自相继斩获法网、温网以及澳网冠
军后的全满贯霸业，成为男子网球运
动史上第七个达到这一高度的球员，
并完成囊括四大满贯以及奥运金牌的

“金满贯”荣耀，成为继阿加西之后第
二位获此殊荣的男子选手。

和小德的这场终极 PK 颇富戏剧

性，在周日比赛因雨取消后，北京时
间昨天凌晨，两人才最终面对面站在
阿瑟·阿什球场上。开局顺利的纳达
尔 6∶4 迅速拿下首盘，显得十分强
势。不过在次盘两人4∶4战平时，一
场大雨再次延缓了纳豆的脚步。而
凭借这次短暂的休息调整，小德在接
下来的一盘中手感回暖，7∶5扳回一
城。第三盘比赛，纳达尔在第三局率
先破发，取得了领先优势。反观小
德，不仅在对手的发球局中毫无抵抗
能力，而且自己的发球局也保得异常
艰难。没有遇到过多抵抗，纳达尔就
以 6∶4 拿下第三盘。这时的德约科

维奇似乎已经失去自信，接
下来的比赛进入纳达尔时
间，最终他以 6∶2 赢得第
四盘，将梦想已久的美网冠
军收入囊中。

拿下最后一分，纳豆激动得双手
掩面躺在了阿瑟·阿什的硬地上，同时
流下了喜悦的泪水。在这里，他赢得
了新的荣耀，也实现了“全满贯”的美
梦。“这是神奇的一刻，我能够赢得美
网冠军是件不可思议的事情。”看台
上，纳达尔的父亲、叔叔、妹妹和朋友
陪伴他共同度过这让他终身难忘的瞬
间，还有什么比此时更加完美？林峰

第九个大满贯，比纳达尔牛的人还有5个
这是纳达尔的第九座大满贯奖杯，也让他成为公

开赛时代排名第六的球员。
排在前两位的是大家众所周知的费德勒（16个）和

桑普拉斯（14个），此外埃莫森（12）、比约博格（11）、拉
沃尔（11）三人的冠军数量也超过了10个。纳达尔以
9座大满贯的成绩排名第六，超过了5位夺得过8座大
满贯的球员阿加西、康纳斯、伦德尔、佩里、罗斯沃尔。

私下接洽中国球队

艾弗森想来CBA淘金
本报讯 北京时间昨晨，

美联社报道说艾弗森的经理人
摩尔透露，艾弗森正私下同一

家来自中国的球队接触，具体的球队名
称和价码，摩尔没有透露。

前有马布里同山西队的联姻，后有
弗朗西斯垂青上海队，再到今日艾弗森
有意 CBA。毫无疑问，当马布里、艾弗
森、CBA这几个关键词频频出现在美国
专业体育网站的首页中，中国篮球正逐
步引起世界体坛的关注。

以上 3 位都曾在 NBA 拿 2000 万美
元的顶薪，都曾跻身一线球星之列。尽
管淘金的目的很明显，但从各球队对大
牌球星的青睐程度来看，他们的到来将
会是 CBA 一道亮丽的风景线。球迷喜
爱、球票热卖、吸引赞助，这无疑是个多
赢的局面。


